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❊ عدن/ن�صر باغريب:
أقر مجلس جامعة عدن أمس الأحد ، تشكيل 
لجنة متخصصة مكونة من مدراء الشئون 
التعليمية والدراسات العليا والتسجيل والقبول 
لشئون  الجامعة  رئيس  الأخ/نائب  برئاسة 
الطلاب لإعداد الرد المناسب على مقترح وزارة 
التعليم العالي والبحث العلمي حول نظامي 
القبول المركزي )المفاضلة( وامتحان كفاءة 

الأداء بعد التخرج.
كما أقر مجلس الجامعة في اجتماعه الدوري 
الذي عقد برئاسة الدكتور/عبدالعزيز صالح 
بن حبتور رئيس جامعة عدن رئيس المجلس 
تسمية لجنة قانونية من أساتذة كلية الحقوق 
القانوني  ال��رد  لإع��داد  القانونية  والشئون 

المناسب على المقترح ذاته.
أن  بعد  اللجنتين  هاتين  تشكيل  ويأتي 
مسودة  مقترح  بإسهاب  المجلس  ناقش 
الوزارة والظروف الخاصة بكل جامعة يمنية 
تنفيذ  عملية  تواجه  قد  التي  والصعوبات 

المقترح.
ويتضمن مقترح وزارة التعليم العالي والبحث 
العلمي استخدام تكنولوجيا المعلومات في 

الوقت  القبول والتسجيل، وذلك لتوفير  عملية 
والجهد والكلفة وتعميق دور الوزارة في تحمل 
وتأكيدها  اليمنية  الجامعات  تجاه  مسئولياتها 

في الإشراف والرقابة عليها، غير أن المقترح لم 
تكنولوجيا  استخدام  أو  الحصول  صعوبة  يراع 
المعلومات في الريف، وكذا لتأثيره السلبي على 

تميز كل جامعة على حدة، وغير ذلك من السلبيات 
والإختلالات التي تكتنفه. 

الكليات  المجلس على إضافات عمداء  ووافق 

والمراكز العلمية لعدد من الفعاليات والأنشطة 
لتتضمن برنامج جامعة عدن المعد لإحياء الذكرى 
الأربعين لتأسيسها )1970م/2010م(، كما وافق 
المجلس على تقريري مشاركة جامعة عدن في 
اجتماع المجلس التنفيذي لاتحاد الجامعات العربية 
في سورية وزيارة وفد جامعة عدن لجامعة الملك 

سعود بالمملكة العربية السعودية.
وقد أكد المجلس ضرورة الاستفادة من بنود 
الاتفاقية التي وقعت بين الجامعتين بما يعود 
لصالح الطرفين ودفع المسيرة الأكاديمية العلمية 
بجامعة عدن إلى الأمام من خلال الفرص التي 

تتيحها الاتفاقية و تبادل الخبرات بين الجانبين.
واقر المجلس كذلك توصيات نائب رئيس الجامعة 
للشئون الأكاديمية حول تقرير النصاب التدريسي 
للفصل الأول للعام الجامعي 2009م/2010م، و 
نتائج الدراسات العليا ومذكرة التفاهم في المجال 
والمركز  جامعة عدن  بين  أبرمت  التي  العلمي 

الفرنسي للآثار والعلوم والاجتماعية الفرنسي.
حضر الاجتماع الدكتور/سليمان فرج بن عزون 
نائب رئيس الجامعة للشئون الأكاديمية والدكتور/

محمد أحمد موسى العبادي نائب رئيس الجامعة 
لشئون الطلاب والدكتور/خليل إبراهيم محمد 
الكليات ومدراء  للجامعة، وعمداء  العام  الأمين 

المراكز. 

❊ تعز / نعائم خالد :
زار وزير الزراعة والري الدكتور احمد الحوشبي ومحافظ 
عام  وم��دي��ر  الصوفي  خالد  حمود  الأخ  تعز  محافظة 
المؤسسة الاقتصادية علي الكحلاني  أمس موقع المحجر 

البيطري والمركز الاقليمي في مديرية المخاء .
وفي تصريح خاص لصحيفة 14 أكتوبر أوضح محافظ 
محافظة تعز الأخ حمود خالد الصوفي ان المحجر البيطري 
والمركز الاقليمي يمثل إضافة استثمارية مهمة وبالذات 
في ميناء المخاء والذي نركز عليه لتحويله إلى ميناء ناشط 
مدعوم بأنشطة متعددة ، منها منطقة صناعية وتوسعة 
الميناء ، ومن المتوقع نشوء نشاط استثماري خاص بإقامة 
محطة لتوليد الطاقة الكهربائية وفي صدد تحلية مياه البحر 

ونقلها إلى المحافظة  .
وأضاف الصوفي إن وجود المركز الاقليمي يمثل ميزة 
لليمن باعتبار الموقع  في بوابة القرن الإفريقي وبوابة 
تصدير المواشي إلى دول الخليج العربي والجزيرة العربية 
، وينبغي إن يبنى في المخاء آخذين بالاعتبارات السابقة 

وعلاقة المركز مع الأبعاد الإقليمية والمهنية .
وقال الصوفي ان هناك إجراءات قد تمت بقيام المؤسسة 
الاقتصادية بتسوير جزء من الأرض وقبلها وجود أرض 
تابعة للحجر الصحي التابع لوزارة لصحة وهناك تدخل 
دولي من خلال استعداد البنك الدولي لتمويل إقامة محجر 
بالمقومات والمواصفات الحديثة ، والدعم الدولي اتى نتيجة 
دراسة تخصصه لهذا الموقع الذي اعتبر اختياره مثالياً من 
بين مجموعة البدائل التي كانت مطروحة سواء في جيبوتي 

أو في ارتيريا أو غيرهما  .
أبعاداً  سيضيف  الاقليمي  المركز  ان  الصوفي  وأك��د 
استثمارية من حيث تنشيط الجوانب الزراعية لتوفيرالأعلاف 
وتنشيط  عاملة  أيد  وتشغيل  الحيوانية  الثروة  وحماية 
الميناء نفسه وستكون هناك منظومة استثمارية متكاملة 
وهذه نقطة تحول وإعادة اعتبار لميناء المخاء وعلى وجه 
الخصوص بعد إعداد المحافظة بتعاون مجموعة هائل 

سعيد دراسة وخططاً مستقبلية للمديرية .

وزير الزراعة ومحافظ تعز يزوران موقع الحجر البيطري بالمخا 
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الجانب الحكومي  رئاسة مجلس الشورى

عن دراستها لنتائج تقرير الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة:

مجلس الشورى يواصل مناقشاته لتقرير اللجنة المالية

وفي الجلسة قدمت اللجنة المالية تقريرها 
حول الموضوع قرأه رئيس اللجنة علوي صالح 
السلامي ومقرر اللجنة الدكتور يحيى العاضي 

وعضو اللجنة محمود عبد الله عراسي.
لتقرير  تحليلية  دراس��ة  يعتبر  والتقرير 
الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة والنتائج 
والملاحظات التي خلص إليها تقرير الجهاز 
والتي أجملها في 14 ملاحظة بعضها يتعلق 
بعدم الدقة والموضوعية في وضع تقديرات 
بعض أنواع وبنود وفصول أبواب الموازنة، 
وبعضها تسجل وفراً في بعض أبواب موازنات 

الوحدات بأكثر من خمسة مليارات ريال.
وتضمن التقرير أيضاً ملاحظات واستنتاجات 
لأجهزة  الوسيطة  الحسابات  ح��ول  اللجنة 
الوسيطة  والحسابات   ، المركزية  السلطة 
تقرير  ضوء  في  المحلية  السلطة  لأجهزة 

الجهاز.
الحسابات  أن  المالية  اللجنة  واعتبرت 
للنظام  الأساسية  الركيزة  تعتبر  الوسيطة 
المحاسبي وتمحورت فيها عمليات التحديث 
الحكومي  المحاسبي  النظام  والتطوير في 
الالتزام  عدم  في  رأت  اللجنة  لكن  مؤخراً، 
المنظمة  وال��ق��رارات  واللوائح  بالقوانين 
للجوانب المالية سبباً في تراكم أرصدة هذه 

الحسابات سنة بعد أخرى.
واستعرض التقرير جملة التحديات الداخلية 

الوطني  الاقتصاد  تواجه  التي  والخارجية 
متمثلة في: النمو السكاني المتزايد والتزايد 
المستمر لأوجه الصرف، والتضخم والبطالة، 
الجمركية  للإيرادات  التدريجي  والتقليص 
بفعل الدخول في اتفاقيات التجارة الدولية، 
والاقتصادية  المالية  النظم  بين  والفجوة 

والمصرفية.
وخلص تقرير اللجنة المالية إلى جملة من 
التوصيات التي شددت على ضرورة التقيد 
بتوصيات الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة، 
الجهاز  الجهاز ووح��دات  وتشكيل لجنة من 
الإداري للدولة وومثلي وزارة المالية بتلك 

الوحدات لتسوية أرصدة الحسابات الوسيطة 
أولًا بأول ومتابعة تسوية الأرصدة المرحَّلة 

من سنوات سابقة.
وأوص��ى بتنفيذ حزمة من الإج��راءات في 
السياسة المالية والنقدية والتجارة الخارجية، 
وتوجيه  والنفقات،  الإي����رادات،  تستهدف 
السياسة النقدية لتنشيط النمو الاقتصادي 
من خلال إعادة النظر في بعض مكوناتها 
السياسة  وبين  بينها  الانسجام  وتحقيق 
المالية، مع ضرورة العمل على تعزيز دورهما 

في تنشيط الادخار.
وقدم وزير شئون مجلسي الشورى والنواب 

أحمد محمد الكحلاني تقريراً أولياً إلى المجلس 
حول الإجراءات الحكومية المتخذة للتعامل مع 

التوصيات الصادرة عن مجلس الشورى.
وجاء التقرير انطلاقاً من العلاقة التكاملية 
بين الحكومة والمجلس ، وتجسيداً للمبادئ 
النافذة،  والقانونية  الدستورية  والأحكام 
وبناء على ما تم إق��راره في جلسة مجلس 
الشورى في الأول من شهر نوفمبر الماضي، 
بشأن ضرورة إيجاد آلية واضحة للتعامل مع 
توصيات المجلس التي يتم رفعها إلى فخامة 
رئيس  صالح  الله  عبد  علي  الرئيس  الأخ 

الجمهورية.

واستعرض التقرير الإجراءات التي اتخذتها 
الحكومة بشأن آلية التنسيق مع التوصيات 

الصادرة عن مجلسي الشورى والنواب.
حيث أوضح التقرير ما قامت به الحكومة 
بهذا الشأن وال��ذي شمل مراجعة وتصنيف 
التوصيات الصادرة عن مجلسي الشورى خلال 
الفترة من 2005 - 2009، وتحديد الجهات 
الحكومية المعنية بالتنفيذ، وإعداد التقرير 
الحكومية  الإجرائية  للمصفوفة  التنفيذي 
الصادرة  الشورى  مجلس  توصيات  لتنفيذ 

خلال الفترة نفسها.
وشمل التأكيد أن الحكومة سوف تتعامل مع 

التوصيات الجديدة الصادرة عن مجلس الشورى 
بمجرد إحالتها من فخامة رئيس الجمهورية.

الخطوات  الكحلاني  ال��وزي��ر  واستعرض 
التنفيذية المتخذة في هذا الخصوص والتي 
تشمل تشكيل فرق تنفيذية مساعدة للجنة 
الإج��راءات  وتقييم  بمتابعة  المكلفة  الفنية 
عن  ال��ص��ادرة  التوصيات  لتنفيذ  الحكومية 
والنواب، مكونة من فرق  الشورى  مجلسي 
التحليل والمراجعة، وفريق المتابعة، وفريق 

السكرتارية وإدخال البيانات،.
الأعمال  أهم  الحكومة  تقرير  واستعرض 
المنجزة من قبل اللجنة الفنية وفرقها التنفيذية 

المساعدة.
وكان المجلس قد استعرض محضر جلسته 

السابقة وأقره.
حضر الجلسة وزير الثروة السمكية محمد 
صالح شملان، ورئيس الجهاز المركزي للرقابة 
والمحاسبة، ، ووكيل وزارة المالية فضل عبد 
الكريم الشعيبي ووكيل وزارة الزراعة والري 
عبد الملك قاسم الثور، ووكلاء الجهاز المركزي 
الاقتصادي  للقطاع  والمحاسبة  للرقابة 
وال��وح��دات الإداري��ة والقطاع الإداري محمد 
درهم زيد والدكتور محمد السياني، والدكتور 
منصور البطاني، ووكيل وزارة الثروة السمكية 
عبد الله عوض باسنبل، وعدد من المسئولين 

في الجهات ذات العلاقة.

❊ �صنعاء / �صباأ:

مناقشاته  اليوم  صباح  الشورى  مجلس  يواصل 
لتقرير لجنته المالية عن دراستها وتحليلها وتقييمها 
لنتائج تقرير الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة عن 
مراجعته وتحليله للحساب الختامي للموازنة العامة 

للدولة للعام المالي 2008م . 
وكان المجلس قد بدأ أمس أولى جلسات اجتماعه 
للعام  الأول��ى  السنوية  انعقاده  دورة  من  الثالث 
الحالي 2010م برئاسة رئيس مجلس الشورى عبد 

العزيز عبد الغني.

ضرورة  تنفيذ حزمة من الإجراءات في السياسة المالية والنقدية والتجارة الخارجية
اللجنة المالية توصي بضرورة التقيد بتوصيات الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة

مجلس جامعة عدن يقر تشكيل لجنة للرد على مقترح القبول والتسجيل للطلاب

من اجتماع مجلس جامعة عدن أمس 

❊ �صنعاء / محمود دهم�س :
وصل عدد المشاريع المنفذة 
من قبل الهيئة العامة لمشاريع 
مياه الريف خلال الفترة من عام 
إلى  2008م  عام  إلى  2003م 
)894( مشروعاً بكلفة بلغت )21( 
ملياراً و)297( مليوناً و)349( ألفاً 

و)366( ريالًا.
محمد  علي   / الأخ  وأوض���ح 

الصريمي رئيس الهيئة العامة 
ل��م��ش��اري��ع م��ي��اه ال��ري��ف في 
تصريح ل� )14 أكتوبر( أن تلك 
تنفيذها  جرى  التي  المشاريع 
خلال الأعوام الخمسة الماضية 
قد استفاد منها مليونان و)257( 
عموم  في  نسمة  و)750(  ألفاً 
محافظات الجمهورية، ووصلت 
التغطية لهذه المشاريع  نسبة 

حتى نهاية 2008م إلى )49 %( 
من إجمالي سكان الريف.

وفي رده على سؤال للصحيفة 
الهيئة  إن  الهيئة  رئيس  أف��اد 
حرصت منذ إعادة تشكيلها في 
العام 2002م على انتهاج مبدأ 
الإدارة الحديثة الذي يتمثل في 
التشاركي  العمل  مبدأ  تطبيق 
الريف،  إدارة مشاريع مياه  في 

وذل���ك ان��س��ج��ام��اً م��ع توجهات 
القيادة السياسية وخطة مجلس 
الوزراء للإصلاح المالي والإداري  
وجهود  الممولين  وت��وج��ه��ات 
والبيئة  المياه  وزارة  وأنشطة 
في هذا الشأن، حيث جرى خلال 
عام 2003م ترجمة هذا التوجه 
إلى واقع عملي ملموس تمثل 
ال��دور  وتصدير  بتنظيم  أولًا 
التشاركي المطلوب بين المربع 
مشاريع  في  للخدمة  الأساسي 
يتكون من  وال��ذي  الريف  مياه 
الريف،  لمياه  العامة  الهيئة 
والمجالس  للقطاع  والممولين 
المحلية في المحافظات والمجتمع 
في  المشاريع  في  المستهدف 

المناطق الريفية.
إن  وق��ال في ختام تصريحه 
الهيئة ستضاعف جهودها وتعزز 
أداء عملها ونشاطها اللاحق في 
مياه  م��ش��اري��ع  خ��دم��ة  تقديم 
الريف وفقاً لمرتكزات وتوجهات 
المنهجية الإدارية الحديثة التي 
بها ومن خلالها سنصل إلى نسبة 
التغطية المنشودة من المشاريع 
الريفية للمياه، موضحاً أن الهيئة 
الخمسية  الخطة  تسعى ضمن 
الثالثة 2010 – 2015م إلى زيادة 
نسبة تغطية بمعدل )76 %( من 
المشاريع لسكان الريف بحلول 

العام 2015م.

رئيس الهيئة العامة لمياه الريف لـ )                    ( :

نفذنا )894( مشروعاً بكلفة )21( ملياراً خلال السنوات الخمس الماضية

❊ اإب/ محمد الورافي:
بدأت أمس في محافظة إب فعاليات الدورة التدريبية 
والتعريفية الخاصة باستكمال المسح الميداني لأراضي 
وممتلكات الأوق��اف والإرش��اد في عموم المديريات 
4 أيام بهدف حصر  بالمحافظة والتي تستمر لمدة 
ممتلكات  وأوقاف الدولة من أراض ومساجد ومقابر 

وغيرها من العقارات والممتلكات الخاصة بالأوقاف.
وفي افتتاح الدورة ألقى الأخ/ وكيل المحافظة فضل 
أبو حلقية كلمة أشار فيها إلى أهمية حصر ممتلكات 
أراضي الأوقاف والحفاظ عليها وحث المشاركين على 
الاستفادة من معلومات سجلات وممتلكات الأوقاف 
وشدد على الاهتمام والمتابعة الدقيقة في المسح 

الميداني.

كما ألقى الأخ/ أحمد الجماعي مسئول الدورة كلمة 
قدم فيها شرحاً مفصلًا عن أهداف ومضامين الدورة.

 وأوض��ح الأخ عارف الحماطي مسؤول ال��دورة  أن 
وممتلكات  لأراض���ي  الميداني  المسح  استكمال 
الأوق��اف بإب سوف يقوم به فريق عمل من مكتب 
الأوقاف موزعين على عموم مناطق وقرى المحافظة 
الأوق��اف  ومقابر  ومساجد  أراض��ي  ومتابعة  لحصر 
المحافظة وسلطتها  قيادة  تعاون  إط��ار  وذل��ك في 
الموكلة  المهام  إنجاز  في  العمل  فرق  مع   المحلية 

إليهم  بما يحقق صيانة الأموال الوقفية.
حضر حفل افتتاح الدورة الإخوة علي الحجري نائب 
مدير عام مكتب الأوقاف ويحيى العرامي مدير عام 

الإحصاء وعدد من المسؤولين بإب.

افتتاح دورة تدريبية خاصة بالمسح الميداني 
لأراضي وممتلكات الأوقاف في إب

❊ عدن / اأفراح �صالح محمد :
الخيرية  الجمعية  اختتمت 
النسوية صباح أمس الأول السبت 
أعمال دورتها التدريبية لمثقفي 
النظراء حول المهارات الحياتية 
والتي نظمتها بالتعاون مع منظمة 
اليونيسيف في إطار تنفيذ أنشطة 
رفع الوعي الصحي بين صفوف 
الأط��ف��ال وال��ش��ب��اب، وذل��ك في 
مركز الطفولة الآمنة بمحافظة 
عدن والتي استمرت خلال الفترة 

)7 – 13( مارس الجاري.
الذي حضره الأخ  الحفل  وفي 
/ أيوب أبوبكر مدير عام مكتب 
والعمل   الاجتماعية  ال��ش��ؤون 
هبة  جميلة   / والدكتورة  بعدن 
الله ممثلة منظمة اليونيسيف في 
عدن والأخت / هيام مبارك رئيسة 
الجمعية الخيرية النسوية، ألقيت 
أهمية  ح��ول  الكلمات  ع��دد من 
اكتساب الأطفال والشباب مهارات 
خيرية تفيدهم في التعامل مع 

المجتمع وفي اتخاذهم القرارات 
الصحيحة في مراحل حياتهم.

وأشارت الكلمات إلى استمرارية 
الشؤون  مكتب  من  كل  تقديم 
ومنظمة  والعمل  الاجتماعية 
الخيرية  والجمعية  اليونيسيف 
والمساعدة  ال��دع��م  النسوية 
للأطفال والشباب المشاركين في 
هذه الدورة والذين بلغ عددهم 
حوالي )50( مشاركاً من مختلف 

مديريات محافظة عدن.
وأكدت الأخت / هيام أن مركز 
الطفولة الآمنة سيكون مفتوحاً  
ل��ه��م ول��غ��ي��ره��م م��ن الأط��ف��ال 
مناقشة  في  الراغبين  والشباب 
احتياجاتهم ومشاكلهم الحياتية 
ليمكن للمركز والجمعية الخيرية 

مساعدتهم في معالجتها.
وف����ي خ���ت���ام ال��ح��ف��ل وزع 
بحضور  الشهادات  للمشاركين 
ال��ت��رب��وي��ة الأس��ت��اذة / خديجة 

قاسم.

الجمعية الخيرية النسوية تختتم 
دورة المهارات الحياتية

❊  �صنعاء /  �صباأ :

اقر اللقاء التنسيقي الذي عقد أمس 
المحافظ  برئاسة  صنعاء  بمحافظة 
نعمان دوي��د، وضم ع��ددا من وكلاء 
المكاتب  عموم  وم���دراء  المحافظة 
الخاصة  الآلية  المعنية،  التنفيذية 
بتحصيل ضريبة القات في الأسواق 
القات بمديريات سنحان وبني بهلول 
وبني مطر وه��م��دان وارح��ب وبني 
حشيش ومناخة ونهم، والمقدمة من 

مكتب مصلحة الضرائب بالمحافظة.
كما اقر اللقاء الذي حضره الامين 
بالمحافظة  المحلي  للمجلس  العام 
عبد الغني حفظ الله جميل تشكيل 
اللجان التي ستقوم بتحصيل ضريبة 
القات في نقاط نقيل يسلح مديرية 
بلاد الروس والصباحة مديرية بني 
مطر ومنطقة الحثيلي مديرية سنحان 
ونقطة الحتارش مديرية بني حشيش 
ونقطة الجامعة مديرية ارحب ونقطة 
مناخة ونقطة سوق ضروان والازرقين 

مديرية همدان ونقطة جحانة مديرية 
خولان.

وتتكون اللجان من رئيس المجلس 
وإشراف  الضرائب  ومندوب  المحلي 

وكلاء القطاعات بالمحافظة .
واكد المحافظ دويد ان هذا اللقاء 
لبحث التنسيق بين مختلف الاجهزة في 
المحافظة خاصة الايرادية منها وبحث 
تنفيذ آلية تحصيل الضرائب المختلفة 
وفي مقدمتها ضريبة القات في اسواق 

المديريات وفي النقاط المختلفة .
وحث المحافظ رؤساء وأمناء عموم 
المجالس المحلية على بذل مزيد من 
الجهود في عملية التحصيل، من اجل 
في  للتنمية  اللازمة  الموارد  تنمية 

المديريات.
بالمحافظة  الضرائب  مكتب  ووجه 
بسرعة وضع الآلية الخاصة بتحصيل 
ضريبة العقارات في مختلف المديريات 
بموجب  التحصيل  بعملية  وال��ب��دء 

القوانين المنظمة لذلك.

إقرار آلية تحصيل ضريبة القات 
في اللقاء التنسيقي بمحافظة صنعاء : 


